
Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые 
жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды». 

Только из нашей районки вы узнаете все самые 
свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи. 

Стоимость подписки на 1 месяц составляет 129 
руб. 68 коп., на 3 месяца – 389 руб. 04 коп., на 5 
месяцев (начиная с августа) – 648 руб. 40 коп. 

Для ветеранов и участников Великой Отечествен-
ной войны,  инвалидов I и II групп сохраняется 
льготная подписка. На 1 месяц – 110 руб. 74 коп,  на 
3 месяца – 332 руб. 22 коп., на 5 месяцев (начиная 
с августа) – 553 руб. 70 коп.

Районную поликлинику после 
капитального ремонта планируют 
открыть к концу этого года.

Подробности на стр. 2.

ДОРОГИЕ 
НАШИ ЧИТАТЕЛИ!

В редакции газеты «Знамя правды» есть 
аккаунт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопро-

сы, а также сообщения об интересных новостях 
из жизни села. При этом укажите ваше имя и 
место проживания.

Редакция.

Коротко о разномТема дня

Мы пишем о вас и для вас
№ 56 (10849) 
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пятница ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА УПОРОВСКОГО РАЙОНА. ИЗДАЁТСЯ С 1 АВГУСТА 1931 ГОДА

В Упоровском районе функци-
онирует 13 отделений почтовой 
связи. Здесь работают 58 человек: 
13 начальников ОПС, 1 замести-
тель, 3 оператора и 41 почтальон. 
Один из лучших работников - на-
чальник Чернаковского ОПС Нина 
Александрова.

Свой профессиональный празд-
ник работники почты отмечают во 
второе воскресенье июля. Он был 
установлен указом президента РФ 
от 16 мая 1994 года. 

История же этой службы куда бо-
лее продолжительна. Во времена 
своего правления император Пётр I 
издал указ, в котором говорилось о 
создании маршрута между Москвой 
и Архангельском. В нём упорядочи-
валась работа почтовых отделений, 
выставлялись требования к их персо-
налу, говорилось об ответственности 
перевозчиков за доставку и сохран-
ность вверенного им имущества. 

Первые почтамты открылись в 
XVII веке в Москве. Постепенно они 
стали появляться по всей стране.

Современная почта резко отлича-
ется от почты даже тридцатилетней 
давности. На то, что сегодня люди 
стали мало выписывать газет и 
журналов, меньше посылать писем 
и телеграмм, повлияло развитие 
новых технологий. Однако работу 
самой почты развитие инноваций 
только улучшило. Для своих клиен-
тов Почта России вводит всё новые 
цифровые сервисы, например, даже 

в сельских почтовых отделениях по-
сылки и письма теперь можно полу-
чать по QR-коду. Одной из наиболее 
востребованных услуг почты вне 
цифрового мира остаётся продажа 
товаров первой необходимости. 
Особенно эта услуга популярна в 
малых населённых пунктах, где по-
рой нет даже торговых точек. 

– Раз в месяц вместе с почтальо-
ном Марией Александровой выезжа-
ем в Чащину, Шашову и Кокуй, где нас 
ждёт население, особенно пенсио-
неры. Мы везём им продукты по за-
казу, берём коммунальные платежи, 
выписываем прессу, – рассказывает 
начальник Чернаковского почтового 
отделения Нина Александрова. 

Заведует ОПС женщина уже 11 лет. 
По образованию она педагог, окон-
чила Омский профильный институт, 
получив специальность учителя ма-
тематики. После окончания вуза даже 
успела поработать по специальности 
в бывшем Упоровском СПТУ. 

– Я поняла, что ошиблась в вы-
боре этой профессии. Да и училище 
закрыли. Устроилась в агрофирму 
«КРиММ» на хлебоприёмный пункт. 
Приходилось ежедневно ездить на 
работу в Упорово. А когда освободи-
лось место на почте, я устроилась 

сюда, – делится Нина Евгеньевна. 
– Почта на селе – центр притяжения 
для пожилых граждан. Сюда они при-
ходят не только по прямому назна-
чению – получить корреспонденцию 
или сделать платежи, но и пообщать-
ся, поделиться своими проблемами, 
радостью. И часто нам приходится 
выступать в роли психолога, чтобы 
поддержать земляков в трудную ми-
нуту, – продолжает женщина.

На протяжении всего времени, что 
она работает в почтовом отделении, 
число подписчиков держится на 
одном уровне. Люди выписывают в 
основном «Знамёнку», областные 
газеты и популярные журналы. 

Старший инструктор группы по 
эксплуатации производственных 
процессов Татьяна Панкова харак-
теризует свою подчинённую только 
с положительной стороны.

– Нина Александрова – профес-
сионал своего дела. С клиентами 
находит общий язык, не конфликтна, 
со своими прямыми обязанностями 
начальника отделения почтовой 
связи справляется на отлично. За 
хорошую работу имеет поощрения, 
– говорит Татьяна Александровна. 

Людмила ИВЛЕВА
Фото автора

У почтовиков праздник

В этом году по президентской программе модернизации сельских отделе-
ний Почты России в Суерке и Буньково начинается строительство модульных 
ОПС. Они будут оказывать весь перечень необходимых услуг, вплоть до 
отправки посылок или выхода в сеть Интернет, в том числе в «Госуслуги». 
Модульные отделения будут оборудованы кассовыми терминалами, компью-
терами, всей необходимой оргтехникой.

Нина Александрова заведует Чернаковским почтовым отделением 11 лет.

Добровольцы помогли
 

Волонтёры Центра реализации молодёжных про-
грамм помогли матери погибшего участника спец-
операции Анне Анипкиной.

Как сообщают в учреждении допобразования, семья 
осталась без мужских рук и нуждается в помощи. На 
приусадебном участке нужно было выкосить траву. 

На обращение отреагировали незамедлительно и 
выехали по адресу. Территорию вокруг дома привели 
в порядок. Женщина проделанной работой осталась 
довольна.

Ведётся наблюдение
В Упоровском районе продолжается регулярное 

патрулирование лесов с воздуха.
Как пишут в сообществе «25 пожарно-спасатель-

ный отряд», с помощью беспилотников сотрудники 
отдела надзорной деятельности и профилакти-
ческой работы по району выявляют нарушителей 
особого противопожарного режима. 

Напомним, в Тюменской области действует особый 
противопожарный режим. Посещение лесов разре-
шено, но разведение открытого огня – под запретом.

Встретились с инспектором…
В детских лагерях дневного пребывания, от-

крытых на базе школ района, на текущей неделе 
прошли встречи с инспектором Госавтоинспекции 
Андреем Жениховым.

Как пишут в школьных сообществах в социаль-
ных сетях, ребята закрепили правила езды на 
электросамокатах и велосипедах. Кроме этого, 
детям напомнили о том, как правильно вести себя 
на дорогах, пешеходных переходах и в обществен-
ном транспорте и рекомендовали использовать на 
одежде светоотражающие элементы.

… и побывали в остроге
Юные упоровцы, посещающие лагерь дневного 

пребывания при Пятковской школе, во вторник по-
сетили Ялуторовский острог.

Дети узнали его историю, увидели много экспо-
натов, представляющих быт крестьян-сибиряков. 
Экскурсоводы очень подробно рассказывали о 
назначении предметов, о которых никто из ребят и 
не слышал. Экскурсанты узнали об особенностях 
сибирской росписи, полюбовались куклами, изготов-
ленными крестьянами из подручных материалов.

Регина ГАПОНОВА



Фома родился в деревне 
Старая Одино в крестьян-
ской семье Филата Семёно-
вича и Палагеи Киприяновны 
Патрушевых. Супруги вос-
питывали четверых детей. 
Жили бедно. 

Фоме не пришлось учиться 
в школе, так как не в чем было 
туда ходить. Уже с 12 лет на-
чалась его трудовая деятель-
ность. Работал в местном 
колхозе, боронил поля то на 
лошадях, то на быках.

В 1951 году, как и многие его 

сверстники, ушёл в армию. 
Служба проходила в столице 
нашей Родины. Молодому 
человеку посчастливилось по-
участвовать в строительстве 
Московского государственного 
университета им. Михаила 
Ломоносова, расположенного 
на Ленинских горах (сейчас 
Воробьёвы горы). 

В 1954 году после демобили-
зации вернулся домой, где до 
самой пенсии работал в род-
ном колхозе. Получил звание 
«Заслуженный колхозник».

В жёны взял девушку из 
своей деревни. Прожили с ней 
более двадцати лет, воспитали 
сына и дочь. К сожалению, 
супруга Фомы Филатовича 
умерла, дети выросли и уехали 
в город. Чтобы не оставаться 
одному, мужчина женился во 
второй раз на Мавре Егоровне, 
с которой по настоящее время 
живут в любви и согласии. Не 
забывают ветерана внуки и 
правнучка.

Ф. Ф. Патрушев имеет орде-
на «Знак почёта» и «Октябрь-
ской революции», награждён 
медалями и почётными гра-
мотами. 

Наталья АНТОНОВА, 
участковый специалист 

по социальной работе
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Юбилей

14 июля 90-летие отметит старожил района Ф. Ф. Патрушев.

Уважаемый Фома Филатович!
Примите искренние поздравления с юбилеем! Ваша жизнь 

– пример для подражания. Тяжёлое детство выпало на годы во-
йны. В юном возрасте Вам уже приходилось работать наравне со 
взрослыми. За честный труд имеете высокие награды. 

Желаю Вам крепкого здоровья, жизненных сил, бодрости духа, 
любви и внимания родных и близких вам людей.

Леонид САУКОВ, глава района

Строил Московский университет

Самым крупным уловом 
Николая Рязанова был пяти-
килограммовый карп и щука 
весом в четыре килограмма, 
пойманные в один день. Это 
особая гордость упоровца.

 
14 июля в России отмечают 

День рыбака. Впервые он про-
шёл ещё в 1964 году в Мурман-
ске, а спустя год Президиум 
Верховного Совета СССР издал 
указ об учреждении праздника на 
территории всей страны. Прошло 
уже 60 лет, но давняя традиция 
дошла до настоящего времени. 
Накануне этого дня нам удалось 
пообщаться с Николаем Рязано-
вым – заядлым рыбаком.  

– Рыбачу – сколько себя пом-
ню, с самого детства, а началось 
это увлечение, наверное, с 70-х 
годов. Раньше река Упоровка 
была рыбным местом: и щука 
ловилась, и окунь, – вспоми-
нает Николай Энгельсович, 

поворачивая руль старенькой 
«Нивы». По его словам, после 
подъёма уровня воды в Тоболе 
рыбы – море. Обычно посидеть 
на берегу с удочкой он выезжает 
один, но иногда зовёт с собой 
знакомых со всей области: тю-
менские, ялуторовские и заводо-
уковские любители съезжаются 
порыбачить в Упорово. Самым 
важным в этом занятии житель 
райцентра считает не результат, 
а процесс. «Еду не за рыбой, а 
на рыбалку». С особой любо-
вью рассказывает о своём до-
машнем питомце – кошке Мусе, 
которая встречает и провожает 
его на реку – ей он скармливает 
свой улов. 

Приезжаем на место, которое 
вчера прикормил Николай, 
готовятся снасти, наживка, за-
брасывается удочка. Солнечно, 
луга и леса растянулись вдоль 
берега Тобола, пение птиц и 
редкие всплески воды – такая 

музыка звучит вокруг. Несколь-
ко минут терпеливого ожидания 
и первая поклёвка – попался 
чебак или, как ласково на-
зывает его рыболов, чебачок. 
Он снимает рыбку с крючка и 
отпускает в реку, приговари-
вая: «Маленький ещё, пусть 
растёт». На любимое занятие 
упоровец тратит всё своё сво-
бодное время, выбирается к 
реке, как только освобождается 
с работы. Несмотря на пенси-
онный возраст, Николай Эн-
гельсович трудится вахтёром 
в администрации Упоровского 
муниципального района. Соби-
рается приобрести уже третью 
лодку для своего увлечения. 
А итогом нашей с Николаем 
рыбалки стало восемь кило-
граммов рыбы: два язя, шесть 
подъязков и четыре карася. 
Неплохой результат!

Илья ВЛАДИМИРОВ
Фото автора

«Еду не за рыбой, а на рыбалку»

К началу 2025 года обнов-
лённое здание поликлиники 
Упоровского филиала Област-
ной больницы № 12 сдадут 
в эксплуатацию. Сегодня на 
объекте трудятся несколько 
бригад рабочих. Мастера за-
нимаются штукатуркой стен, 
электромонтёры проклады-
вают электрическую сеть и 
линию высокоскоростного 
интернета, кровельщики уста-
новили новые стропила на 
крыше и делают гидроизоля-
цию. 

Средства на ремонт корпуса 
больницы в Упорово выделены 
по федеральному проекту «Мо-
дернизация первичного звена 
здравоохранения» национально-
го проекта «Здравоохранение». 
Здесь отремонтируют всё от 
пола до потолка. 

Здание, построенное в 1986 
году, имеет площадь почти 747 
квадратных метров. Рабочие 
полностью поменяли основание 
пола и покрытие, чтобы залить 
новую капитальную бетонную 
стяжку. Потрудиться пришлось 
немало. Сейчас подрядчики на-
гоняют затраченное время.

Дверные проёмы, в которых 
перегородки были из гипсокар-
тона, сейчас заложены кирпи-
чом. Почти во всём здании уже 
установлены новые пластиковые 
окна. Совсем скоро, когда стро-
ители отремонтируют крыльцо 
и фасад, поликлиника преобра-
зится. По словам заведующего 
Упоровским филиалом Област-
ной больницы № 12 Алексея Реч-

кина, мастера стараются, чтобы 
этот объект был сдан в эксплуа-
тацию раньше запланированного 
срока, ведь они понимают его 
социальную значимость. 

– Проектом запланировано 
окончание работ в феврале, 
но мы очень надеемся, что 
строители успеют завершить 
капитальный ремонт до дека-
бря. В поликлинику упоровской 
больницы ежедневно приходят 
более 600 пациентов. На участ-
ке обслуживания живёт около 
20 000 человек, четверть из 
которых – дети. Мы ждём, когда 
сотрудники лечебного учреж-
дения будут работать в совре-
менных условиях, а пациенты 
с комфортом ожидать приёма 
специалистов, – отметил Алек-
сей Васильевич.  

 Напомним, что нацпроект 
«Здравоохранение» нацелен 

на повышение качества оказа-
ния медицинской помощи. На 
2024 год на развитие первич-
ного звена здравоохранения в 
нашей стране в федеральном 
бюджете предусмотрено 80 
млрд. рублей. 

В Тюменской области в теку-
щем году проводят капиталь-
ный ремонт в 12 медицинских 
учреждениях. Проектом будут 
охвачены почти все муници-
пальные образования Тюмен-
ской области. Запланировано 
строительство  поликлиники 
в Тюменском районе. Кроме 
того, в регионе будут установ-
лены 19 ФАПов и одна врачеб-
ная амбулатория, закуплены 
17 автомобилей санитарного 
транспорта и 101 единица ме-
доборудования.

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

Нацпроект

От старого здания останутся только стены и фундамент

Поликлиника будет как новая

Мир твоих увлечений

Ловись, рыбка, большая и маленькая! 

Ремонт здания поликлиники в Упорово идёт полным ходом.

Говорят упоровцы

Елена ДУБРОВИНА: 
– Считаю, что главный мо-

лодёжный навык – развитие 
лидерских качеств. Именно 
этим я занимаюсь ещё со вре-
мён учёбы в начальной школе 
с помощью моих наставников. 

Лидерские черты характера 
помогают мне достигать цели, 
стремиться к знаниям и новым 
умениям. Эти качества вос-
требованы в школе, на любой 
работе и, конечно, они мне при-
годятся в моей дальнейшей про-
фессиональной деятельности.

Навыки востребованы
Генеральная ассамблея ООН десять лет назад объявила 15 

июля Всемирным днём навыков молодёжи. Так было решено 
подчеркнуть важность обучения молодых людей навыкам, 
необходимым для получения достойной работы и занятий 
предпринимательской деятельностью.

В преддверии этой даты мы провели небольшой опрос среди 
активной молодёжи Упоровского района: какой свой навык они 
считают самым полезным и имеет ли он преимущества перед 
представителями старшего поколения? 

Навыки и умения, которые 
нынешняя молодёжь практически утратила:

● Понимает аналоговые часы: старшее поколение – 90%.
● Могут считать без калькулятора длину и меру весов: старшее 

поколение – 90%, молодёжь – 52%.
● Могут починить розетку: старшее поколение – 73%, моло-

дёжь – 21%.

Илья МОХИРЕВ: 
– Основной мой навык – игра 

на разных музыкальных инстру-
ментах. Кроме этого, я владею 
основами работы в программах 
обработки музыки и видео.

Сами по себе эти умения не 
имеют преимущества перед 
людьми старшего поколения, но 
моя способность быстро освоить 
что-то новое, открытость различ-
ным новинкам и огромное жела-
ние приобретать новые знания 
помогут мне за короткое время 
стать востребованным специ-
алистом наравне со стажистами. 
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Факты и события

К юбилею области

Продолжение. Начало спецпроекта «80 лет – 80 
фактов» в № 44 от 31 мая.

1987 год
Тюменская область

• Состоялся первый областной фестиваль «Аля-
бьевская музыкальная осень».

• Город Тобольск за успехи в хозяйственном и 
культурном строительстве награждён орденом 
«Знак Почёта».

• Сдан в эксплуатацию вантовый пешеходный 
мост через Туру. Ныне известный как «Мост влю-
блённых».

Упоровский район
• Делегатом XX съезда ВЛКСМ, проходившем в 

Москве, стал ученик 10 класса Буньковской школы 
Андрей Шепелев.  

• Построена двухэтажная восьмилетняя школа 
в Липихе.

1988 год
Тюменская область

• Тоболяк Александр Попов на Олимпиаде в 
Калгари завоевал для СССР золотую медаль по 
биатлону.

• Основан Заводоуковский краеведческий музей.
Упоровский район

• В Упорово прошли VIII областные летние 
сельские спортивные игры. Их талисманом стал 
весёлый зайчонок, популярный герой сказок и 
мультфильмов.

• Организовано небольшое фермерское хозяй-
ство «Нива», впоследствии ставшее агрофирмой 
«КРиММ».  

1989 год
Тюменская область

• Возрождена Тобольская Духовная семинария;
• Тюменский областной краеведческий музей 

провёл первую межрегиональную научную конфе-
ренцию «Словцовские чтения», имевшую большое 
научно-методическое значение для музееведения 
Западной Сибири.

Упоровский район
• В Доме быта с. Упорово начался выпуск трико-

тажных изделий. В ассортименте детские шапочки, 
костюмчики, колготки. Бригаду возглавила молодой 
мастер Светлана Шпак.

• В Суерке открыта столовая-кулинария, где можно 
было приобрести свежую выпечку, пельмени, мяс-
ные изделия, тесто.

1990 год
Тюменская область

• Образована Тобольско-Тюменская епархия, 
объединившая приходы и монастыри на территории 
Тюменской области, Ханты-Мансийского и Ямало-
Ненецкого автономных округов.

• Вышел первый номер областной газеты «Тюмен-
ские известия».

Упоровский район
• В с. Ингалинском открыт магазин самообслужи-

вания. Впервые за всю историю села покупатели 
могли выбирать себе товары по вкусу самостоятель-
но. В расположившемся в этом же здании кафетерии 
можно было приобрести сладкую выпечку.

• Началась работа по восстановлению разрушен-
ного в советские годы суерского храма. 

• Совхоз «Видоновский» преобразован в ЗАО 
«Нива-Агро» (директор А. П. Яковлев). 

• Открыта детско-юношеская спортивная школа.

1991 год
Тюменская область

• По распоряжению Совета Министров РСФСР в 
Тюмени образован Государственный институт ис-
кусств и культуры.

• Под Тюменью начал работать детский оздорови-
тельный лагерь «Ребячья республика». 

• V внеочередная сессия облсовета XXI созыва. 
Принято решение «Об особом экономическом ста-
тусе Тюменской области».

Упоровский район
• В феврале принято решение о строительстве 

нового моста у села Бызово. Заключён договор с 
Уссурийским мостоотрядом.

• Решением президиума Упоровского райсовета 
народных депутатов от 25.02.1991 г. зарегистри-
рована радиостанция «Коммунист» Упоровского 
райкома КПСС.

• Президиумом Упоровского районного Совета 
народных депутатов от 17.06.1991 г. образован 
Упоровский филиал межрайонного бюро занятости.

• Газете «Знамя правды» исполнилось 60 лет.
Подготовила Людмила ИВЛЕВА

Качественный прорыв в технологи-
ческом плане существенно изменил 
нашу повседневную жизнь. Компью-
теризация и цифровизация. Интер-
нет. Мобильная связь. Однозначно, с 
ними стало жить проще, интереснее и 
безопаснее. Но в то же время, кроме 
положительных факторов, мы полу-
чили отрицательные изменения в 
социальной жизни. Но не об этом 
сегодня речь. Давайте вспомним са-
мые яркие события, произошедшие у 
нас с 2001 по 2010 годы. О них писали 
журналисты районной газеты.

2001 год
Расширяются прямые связи сель-

скохозяйственных производителей Тю-
менской области с предприятиями Хан-
ты-Мансийского и Ямало-Ненецкого 
автономного округов. В газете «Знамя 
правды» в статье под заголовком «Ин-
теграция с Севером и не только» от 21 
января 2001 года Николай Злобин пи-
шет: «Живёт и действует агрофирма 
«КРиММ», развивается и укрепляет 
связи. На этот год с городом Нижневар-
товском, например, заключён договор 
на поставку 800 тонн картофеля. По со-
циальным связям отлаживается работа 
с потребителями Ноябрьска, Сургута, с 
другими крупными городами».

22 июля в муниципальных образо-
ваниях района прошёл референдум. 
Жители определили модель мест-
ного самоуправления, ответив на 
два вопроса. Первый: согласны ли вы 
с созданием объединенного муници-
пального образования «Упоровский 
район»?  И второй: согласны ли вы с 
проектом Устава единого муниципаль-
ного образования «Упоровский рай-
он». Всего по району проголосовало 
60,6 процента от общего количества 
участников. За районную модель по-
ложительно высказались 90 процентов 
проголосовавших, с проектом Устава 
были согласны 81,2 процента.

2002 год
27 июля упоровцы с размахом от-

праздновали 70-летие образования 
родного района. В нашей «Знамёнке» 
от 14 августа приводится цитата Свет-
ланы Павловой, которая в четверговом 
номере «Тюменской области сегодня» 
написала: «Интерес полпреда пре-
зидента к семейному, можно сказать, 
празднику области показался не со-
всем понятным – это же не Север, 
где все закручено на деньгах, нефти 
и газе… Можно только предполагать, 
что приоритеты меняются, есть по-
нимание – одной нефтью страну не 
прокормишь. А базис-то вот он, в этих 
открытых крестьянских лицах, в их до-
верчивой надежде на лучшее».

     
2003 год

7 мая губернатор области Сергей 
Собянин посетил Упоровский район, 
где ознакомился с ходом полевых ра-
бот. Об этом в «Знамёнке» от 14 мая 
написал Николай Злобин. Руководи-
тели региона побывали в ряде сель-
хозпредприятий района. Наибольшее 
впечатление на них произвела агро-
фирма «КРиММ», где внедряются 
прогрессивные технологии и модер-
низируется производственная база. 

  В День физкультурника в с. Ниж-
неманае состоялось открытие XIX 
районных летних сельских спортив-
ных игр. Фоторепортаж Александра 
Антипина был опубликован в районной 
газете от 16 августа. «Море эмоций 
выплёскивают болельщики, находясь 
на спортивной площадке и радуясь 
каждому успеху своей команды. А 
самые неудержимые в чувствах «про-
буют» спортивный снаряд, несмотря 
на возраст, проверяя собственные 
силы…», – продолжил тему журналист 
20 августа. 

2004 год
 14 марта состоялись выборы пре-

зидента России. 94,2 процента – такова 
явка избирателей по нашему району. 
87,77 процента упоровцев поддержали 
Владимира Путина. «Райцентр у нас 
проявил такую активность, какой, навер-
ное, не припомнить с доперестроечно-
советских времён. 92 процента – это вам 
не шуточки», - пишет Татьяна Седова 
в газете «Знамя правды» от 17 марта. 

 С 8 по 11 июля в Упорово прошли XX 
Областные летние сельские спортив-
ные игры. На двух страницах районки 
от 14 июля вышел фоторепортаж Алек-
сандра Антипина. В этом номере Татьяна 
Седова писала: «…Гости уехали, но всё, 
что было сделано в районе в преддве-
рии областной спартакиады, останется 
с нами… В эти дни, переживая за своих 
на футбольном поле, у волейбольной 
сетки, на городошной площадке, мы стали 
ближе друг к другу».

2005 год

 На рынок услуг связи пришло ОАО 
«Уралсвязьинформ». Накануне Дня 
работников связи было в газете «Зна-
мя правды» от 5 мая опубликовано 
интервью с начальником Упоровского 
цеха связи Заводоуковского ТУЭС 
Владимиром Невьянцевым. Он расска-
зывал: «Сотовая связь из райцентра 
шагнула на периферию. Недавно 
мачта сотовой связи и станция на 1 
000 номеров заработали в Емуртле. 28 
апреля такую же станцию запустили в 
Масалях». В Упорово цифровая АТС 
на тысячу номеров начала работать в 
2004 году. В следующем году услугами 
мобильной связи здесь стали пользо-
ваться более полутора тысяч человек. 

2006 год

 Продолжается активное патриоти-
ческое воспитание молодёжи. В этом 
направлении в районе проводилось 
много разноплановых мероприятий. 
Одно из них – военно-тактическая 
игра «За Родину!», которая стала 
доброй традицией для упоровских 
мальчишек. Об этом в газете от 13 
мая был опубликован фоторепортаж 
Александра Антипина.  В статье «За 
Родину – вперёд» Людмила Ивлева 
писала: «Без сомнения, цели и задачи, 
направленные на нравственное и граж-
данско-патриотическое становление 
личности, отработку практических на-
выков и умений действовать в экстре-
мальной ситуации, были достигнуты».

2007 год
Продолжается реализация при-

оритетных национальных проектов 
«Образование», «Здравоохране-
ние», «Развитие АПК», «Доступное 
и комфортное жильё». О том, как в 
Упоровском районе выполняются эти 
комплексные программы, имеющие 
общенациональную значимость и 
требующие масштабных вливаний 
государственных средств, регулярно 
освещалось в районной печати. По 
каждому направлению был создан 
муниципальный совет. 

В газете 12 сентября был опубли-
кован материал Территориального 
фонда обязательного медицинского 
страхования региона об организа-
ции дополнительной диспансе-
ризации молодёжи. В преамбуле 
к статье было написано: «Который 
год российские медики бьют тревогу: 
здоровье молодого поколения остав-
ляет желать лучшего. Однако без до-
сконального изучения ситуации про-
блему не решить. Именно для этого 
на территории Тюменской области с 
мая 2007 года начата дополнительная 
диспансеризация детского населения 
в возрасте от 14-ти до 17-ти лет и мо-
лодёжи от 18-ти до 21 года». 

2008 год  

Год семьи. «В Упоровском районе 
только семей, где есть несовершен-
нолетние дети, насчитывается 2 838, 
прибавьте те, в которых дети уже вы-
росли и «обзавелись» своими семья-
ми. Только в минувшем году в районе 
заключено 176 браков, на 36 больше, 
чем в 2006 …», – приводит данные в 
районной газете Ирина Кургузова. 

2 марта состоялись выборы Пре-
зидента России. Результаты голо-
сования в Упоровском районе были 
опубликованы в нашей газете 5 марта. 

14 742 (97,10 процента от общего ко-
личества) избирателей, проживающих в 
нашем районе, отдали голоса за своего 
кандидата. 95,38 процента из них отдали 
предпочтение Дмитрию Медведеву. 

Ещё 2008 год по инициативе ООН 
был объявлен Международным го-
дом картофеля. «Это вызвано тем, что 
рост населения на планете в ближай-
шие 30 лет потребует увеличения объ-
ёмов производства продовольственной 
и сельскохозяйственной продукции, как 
минимум, на 60 процентов. В решении 
этой задачи роль «второго хлеба» отво-
дится картофелю…», - пишет Николай 
Злобин в районке от 21 мая. 

2009 год
  
 Жители района готовились к празд-

нованию 65-летия Тюменской об-
ласти. В «Знамёнке» от 22 июля было 
опубликовано обращение руководите-
ля местного исполкома партии «Единая 
Россия» Лилии Щёголевой: «Едино-
россы обращаются к предприятиям и 
организациям, ко всем жителям рай-
она с просьбой ко дню празднования 
65-летия Тюменской области, которое 
будет отмечаться в августе, привести 
в порядок улицы, свои придомовые 
территории, обновить палисадники».

 22 августа исполнилось 90 лет 
тюменскому комсомолу, история 
которого была неразрывно связана 
с историей нашей области. В 70-80-е 
годы прошлого века тюменскую зем-
лю называли краем комсомольского 
подвига. Ведь Тюменская область 
была объявлена Всесоюзной ударной 
комсомольской стройкой по освоению 
нефтяных и газовых месторождений.

2010 год
 Год прошёл под знаком 65-летия По-

беды в Великой Отечественной войне.
Дожили до этого великого события 

всего 38 участников войны. 8 мая 
вышел номер районной газеты «Знамя 
правды», полностью посвящённый ве-
теранам. Фотографии, поздравления, 
новости о проводимых мероприятиях, 
письма читателей, рассказывающих о 
своих дедах-героях, и большая статья ру-
ководителя краеведческого музея Веры 
Румянцевой «Забвению не подлежит».

 В октябре проводится Всерос-
сийская перепись населения. К 
статистическому мероприятию гото-
вились загодя. Каждому переписчику 
предстояло зафиксировать сведения в 
среднем о 405 жителях. На территории 
района было организовано три пере-
писных участка с центрами в с. Упоро-
во, Суерка и Емуртла. Они объединяли 
13 инструкторских, 52 переписных и 
шесть стационарных участков.

    Подготовила 
Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Новый век – новые приоритеты

Фото из газеты от 10 декабря 2008 г. (№ 98). 
Губернатор Владимир Якушев и глава района Леонид Сауков на открытии 
выставки-презентации сельскохозяйственных районов Тюменской области.

Чем для нас ознаменовалось первое десятилетие XXI века?
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